



23 DE FEBRERO DE 2018

NOTA DE PRENSA

CONSEJERÍA DE SANIDAD

## El Hospital Clínico premia los mejores trabajos de investigación biomédica

*Nueve trabajos de investigación publicados por profesionales del área de salud Valladolid Este han sido reconocidos en una nueva edición de los Premios de Investigación Biomédica, convocados tanto para personal del Hospital Clínico Universitario como del Hospital Medina del Campo y la Gerencia de Atención Primaria. Estos galardones anuales tienen como objetivo seguir fomentando la labor investigadora en ciencias de la salud por parte de especialistas en medicina, profesionales de enfermería y técnicos.*

El Hospital Clínico Universitario de Valladolid y el Hospital Medina del Campo, junto con los profesionales de Atención Primaria, cuentan con una estructura cada vez más sólida de apoyo a la investigación y a los grupos de trabajo que la llevan a cabo, al entender que esta labor hay que enfocarla de manera que el conocimiento adquirido en la investigación básica tenga impacto directo en la práctica clínica, y redunde así en beneficio de la salud y de la calidad percibida.

Gracias a esa estructura, el Comité Ético de Investigación Clínica del Área Este de Valladolid evaluó el año pasado un total de 441 trabajos, de los cuales 352 fueron proyectos de investigación (cifra que duplica la de 2016), 40 ensayos clínicos con medicamentos, ocho investigaciones con productos sanitarios, 30 estudios postautorización de tipo observacional y 11 estudios del biobanco ubicado en el Centro Regional de Hemoterapia y Hemodonación.

El incremento en la actividad investigadora en el Área Este de Valladolid ha sido muy notable en los últimos años, al pasar de los 215 proyectos autorizados en el periodo 2010-2012 a los citados 441 en 2017.

El origen de los 352 proyectos de investigación autorizados es el siguiente: 196 en el Hospital Clínico; 7 en la Gerencia de Atención Primaria Valladolid Este; 7 en el Hospital de Medina del Campo; y 149 trabajos de fin de grado y proyectos de investigación promocionados por la Universidad de Valladolid.

Los hospitales y centros sanitarios constituyen una valiosa fuente de generación de conocimiento e ideas para la mejora de la práctica clínica, tanto en lo que se refiere a



nuevas herramientas diagnósticas o de tratamiento, como a nuevos enfoques asistenciales u organizativos. Sin embargo, llevar las ideas a la práctica supone generalmente recorrer un complejo proceso de etapas intermedias, lo cual limita el desarrollo de las mismas.

Por ello, la Gerencia Regional de Salud de Castilla y León ha puesto en marcha en 2017 SACYLINNOVA, una Unidad de Apoyo a la Innovación para que los profesionales de Sacyl puedan materializar sus ideas y propuestas innovadoras, prestándoles asesoramiento en las diferentes etapas del proceso de innovación y/o transferencia, con el objetivo de que las ideas puedan llegar a convertirse en productos o servicios que aporten valor al sistema sanitario y a la sociedad.

En concreto, los servicios que ofrece la unidad en este sentido son: análisis de viabilidad de las ideas y resultados de I+D+i; ayuda en los trámites de protección de derechos de propiedad industrial e intelectual (patentes, derechos de autor); búsqueda de socios técnicos y comerciales (empresas) para el desarrollo de proyectos; asesoría legal y redacción de contratos con terceros; y apoyo en la negociación de acuerdos de licencia.

Desde su puesta en marcha, SACYLINNOVA ha recibido más de 30 propuestas de carácter innovador, de las cuales 25 se mantienen activas en la actualidad. Pese a que la consecución de hitos en el campo de la innovación requiere usualmente de intervalos de tiempo amplios, dos de estos proyectos han dado lugar a la solicitud de patentes, una de las cuales se ha licenciado ya a una multinacional del campo del diagnóstico molecular. En la actualidad se están iniciando los trámites para la solicitud de una tercera patente.

#### **GALARDONES 2017**

El premio al mejor artículo de investigación realizado por personal facultativo ha sido para el grupo encabezado por Vicente Molina, facultativo especialista en Psiquiatría del Hospital Clínico, que publicó una investigación sobre la esquizofrenia titulada "Noise power associated with decreased task-induced variability of brain electrical activity in schizophrenia".

El primer accésit al mejor artículo de investigación ha sido para Ana Revilla Orodea, facultativa especialista en Cardiología del Hospital Clínico y experta en ecocardiografía avanzada, por su trabajo que determinó la relación entre la calcificación de la arteria coronaria y la de la válvula aórtica, y el desarrollo de eventos adversos en el seguimiento de pacientes con sospecha de enfermedad arterial coronaria.

Un segundo accésit en esta categoría ha recaído en Daniel de Luis Román, Jefe del Servicio de Endocrinología y Nutrición del Hospital Clínico, gracias a su investigación centrada en estudiar el efecto de una suplementación en la dieta de ácido docohexaenoico (DHA) en los factores de riesgo cardiovascular clásicos y la resolución de la inflamación en pacientes obesos.



El premio al mejor artículo de investigación publicado por personal sanitario en periodo de formación ha sido para Carlos Cortés Villar, residente de Cardiología del Clínico, por un trabajo sobre el impacto del grado y la mejora de la regurgitación mitral en pacientes con estenosis aórtica después del reemplazo valvular aórtico transcater.

Para el personal de Enfermería ha habido dos premios compartidos a los mejores artículos de investigación: el primero, publicado en “Enfermería nefrológica” y liderado por Lucila Fernández Arroyo, enfermera de la consulta de diálisis peritoneal en el Clínico, se titula “Presión intraperitoneal y ultrafiltración conseguida con diferentes volúmenes intraperitoneales”. El segundo ha sido redactado por María López Vallecillo, enfermera responsable del programa de gestión de cuidados GACELA del Clínico, y lleva por título “Relevancia de la mujer en el bando nacional de la Guerra Civil española: las enfermeras”.

El premio a la mejor tesis doctoral ha sido compartido por dos facultativos del Servicio de Microbiología del Clínico: Ana Rodríguez, por un trabajo titulado “Inmunomonitorización de la infección grave”; e Iván Sanz Muñoz, por una tesis sobre “Respuesta humoral específica y heteróloga frente a virus de la gripe en vacunados”.

Por último, el galardón al mejor trabajo fin de grado presentado en la Universidad de Valladolid ha sido para Patricia Pérez Feixa, enfermera de la Clínica Perpetuo Socorro de Lérida, y se titula “Relación entre work engagement y la salud de los profesionales de enfermería”, dirigido por Jacob González Gancedo.



